

Catolicismo y religiones cristianas

LAS RELIGIONES CRISTIANAS

Por «religiones cristianas» entendemos aquí las Iglesias y Comunidades eclesiales separadas de la Sede Apostólica Romana. Es decir: todas las confesiones religiosas que se precian de seguir a Jesucristo, excepto la Iglesia Católica. El conjunto de todas ellas más el Catolicismo es lo que se conoce universalmente con el nombre de EL CRISTIANISMO.

Mirando al hecho de la separación, las religiones cristianas pueden denominarse, en general, «las separadas de Oriente» y «las separadas de Occidente».

Las «separadas de Oriente» son conocidas también por el nombre de Iglesias Ortodoxas y las «separadas de Occidente» por el de Iglesias nacidas de la Reforma Protestante. Así, es frecuente utilizar en el lenguaje vulgar los términos de Ortodoxia y Protestantismo para designar al conjunto de cristianos que no se dicen Iglesia Católica Romana. Pero, estas denominaciones tan genéricas resultan excesivamente vagas a la hora de querer conocer un poco los más elementales rasgos peculiares de cada una de ellas. Por eso se impone una ulterior precisión.

Iglesias Ortodoxas son llamadas, a veces, «todas las orientales no católicas», de modo que se hallen incluidas: La Iglesia Nestoriana, las Iglesias Monofisitas y las Iglesias Bizantino-eslavas; y, a veces, solamente las Bizantino-eslavas, con exclusión de la Nestoriana y Monofisitas. El primer sentido suelen darlo los cristianos occidentales cuando hablan del Oriente Cristiano, y el segundo es frecuente cuando los orientales bizantinos eslavos hablan de sí mismos o del Occidente cristiano, y aún de los restantes orientales no bizantinos eslavos. Esta denominación,